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Assemblée Générale de l’UNSS du 5 juillet 2024 

 

Éléments à retenir  

 

L’AG a duré près 5h entrecoupée d’une pause d’environ 45 mn. Le nombre de votant·es n’a cessé de 
diminuer à compter de 14h (la fin de l’AG était initialement prévue à 13h).  
Débats très souvent tendus avec de nombreux et forts désaccords exprimés par les Élu·es des AS, le 
SNEP-FSU et FO (politique générale et salaires).  
On pourra retenir que le fair-play n’est pas l’apanage du directeur national ni du directeur national 
adjoint en charge des sports face au rejet du Règlement Fédéral et à la contestation du budget. 
La rentrée est loin de s’envisager tranquillement !  
 

Les principaux points à l’ordre du jour : PNDSS et Règlement Fédéral 2024-2028 ; Budget 2024-2025. 

En italique nos remarques et ressentis 

 

 

Réponses apportées par le ministère et la direction nationale UNSS après les 
déclarations liminaires (voir la déclaration du SNEP-FSU )  

Réponses du ministère (DGESCO) :  

- Sur la place de l’EPS : Elle conserve une place dans le CRPE (concours de recrutement des profs 
d’école) et dans la formation initiale. Les programmes EPS seront en partie réécrits. 

- Sur la subvention du MEN à l’UNSS : Le budget du MEN est lui aussi contraint, d’où l’impossibilité 
d’augmenter la subvention à l’UNSS. Il nous rappelle à nouveau l’engagement fort à travers les 
forfaits AS et postes cadres UNSS en territoires. 

- Sur la baisse des IMP pour la coordination des districts dans certaines académies : Il nous demande 
de lui donner les infos de terrain (quels territoires, quel volume de baisse, quels personnels sont 
impactés). Ndlr : nous avons déjà donné ces éléments au CA du 21 juin ! Soit la DGESCO ne souhaite 
pas intervenir dans les politiques académiques, soit elle n’a rien fait depuis le 21 juin. 

Réponses du directeur national à propos du mécénat : Pour pouvoir poursuivre notre activité nous 
avons 2 choix : on arrête tout (ndlr : les rencontres) ou on cherche d’autres moyens de financement ? 
Le mécénat est une chance. De grandes entreprises s’intéressent au sport scolaire. Il s’emploie à les 
convaincre, cela fait partie de son travail.  

 

 

 

 

 

https://lesite.snepfsu.fr/sujets/mon-metier/sport-scolaire/instances/
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PNDSS 2024-2028 

Ce document est à retrouver sur notre site dans les textes officiels 

Le PNDSS a été adopté à l’unanimité  

 

 

Le Règlement Fédéral 2024-2028 

Nous avons reçu une version 2,5 jours avant l’AG puis une version modifiée la veille à 16h30 pour une 
AG à 9h30 ! 

Les débats ont duré plus d’1h30 sur ce seul sujet.  

Les interventions des Élu·es des AS, comme celle du directeur Régional UNSS, rejoignaient et 
complétaient celles du SNEP-FSU (voir notre intervention sur le site). Ont été pointés la précipitation, 
le manque d’écoute, les décisions unilatérales, l’absence de compte-rendus des réunions, la mouvance 
perpétuelle des listes 1 et 2 et l’usurpation mensongère de ce que les Élu·es des AS et le SNEP-FSU 
auraient porté dans le groupe de travail.  

La non-organisation et l’absence de financement UNSS (depuis le niveau district) des rencontres des 
APSA de la liste 3, y compris lorsqu’il s’agit d’APSA inscrites dans les projets de districts, a occasionné 
de longs échanges sur la couverture assurantielle. La direction nationale UNSS refuse toujours d’éditer 
un modèle de convention inter-AS. Le ministère s’est engagé, comme il l’avait fait au CA du 21 juin, à 
rédiger ce modèle (ndlr : espérons qu’il arrive dès la rentrée…)  

À noter que le directeur national a interrompu à 2 reprises le directeur régional UNSS qui portait la voix 
des cadres lors de leur séminaire en juin 2024. Il nous a fallu intervenir pour qu’il le laisse terminer son 
intervention.  

Vote à bulletin secret - Le Règlement Fédéral 2024-2028 a été REJETÉ.   

 17 POUR - 23 CONTRE (SNEP-FSU, Élu·es des AS + 3 voix) – 12 ABSTENTIONS 

Ndlr : Le nouveau Règlement Fédéral (RF) ayant été rejeté, nous ne savons pas pour l’heure quel sera le 
programme d’activité et de rencontres pour la saison prochaine. Le RF  2020-2024 sera-t-il prolongé ? 
Un nouveau RF sera-t-il présenté et soumis à une AG extraordinaire et dans quel délai ?  

 

Le Budget 2024-2025 

Nous avons reçu les documents 10 jours avant, puis un complément et une modification 4 jours plus 
tard, soit 6 jours avant l’AG. 
 
Le budget est de 37.1M€ (ndlr : 35M€ l’an dernier).  
Parmi les ressources : 63% proviennent des licences/affiliations et de la participation des AS 
(mutualisation transport et forfaits chpts de France). (ndlr : identique à l’an dernier) 
Parmi les dépenses :  55 % consacrés aux animations sportives (transport, hébergement). (ndlr : 57% 
l’an dernier)  
 
La DN UNSS confirme la réduction du coût du prestataire comptabilité (KPMG), la baisse des assurances 
(centralisation de tous les services en territoires). Mais elle annonce que la masse salariale avait été 
sous-évaluée.  
L’expérimentation d’un accord cadre transport au niveau district sera lancé à la rentrée dans quelques 
départements.   
Nous n’aurons pas les réponses à nos questions sur les salaires (avancement, grille indiciaire). 

https://lesite.snepfsu.fr/sujets/mon-metier/sport-scolaire/textes-officiels/
https://lesite.snepfsu.fr/sujets/mon-metier/sport-scolaire/instances/
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À noter que le directeur national a fait une intervention « lunaire » : Lui seul va chercher de l’argent 
pour l’UNSS, le ministère ne s’engage pas pour financer l’UNSS, le travail acharné et remarquable du 
directeur des sports est balayé par les différentes interventions entendues (ndlr : comprenons celles des 
Élu·es des AS et le SNEP-FSU). Une représentante du SNEP-FSU a alors quitté bruyamment et 
momentanément la salle pour protester. Le représentant du ministre a ensuite « recadré » le directeur 
national rappelant que la présidence de l’AG est assurée par l’État et lui revient donc à lui. 
 
 
 
 
Ce qu’il faut retenir pour les AS à la rentrée : 
L’affiliation passe de 80 à 100€ pour toutes les AS (+20€) 
Le prix de la licence passe de 15,62€ à 17,03€ (+ 9%) 
Le contrat sera plafonné à 2 900€ 
 
Ce qui ne bouge pas : 
Le demi-contrat pour les collèges RP+ et les LP de l’ex éducation prioritaire. 
Le contrat accompagné (la licence individuelle reste à 20,79€). 
Gratuité du contrat pour les EREA, les CFA, les établissements spécialisés et ceux de l’AEFE.  
 
 

Vote à bulletin secret - Le budget 2024-2025 a été adopté à une très courte de majorité (2 voix).  

23 POUR -   21 CONTRE (SNEP-FSU, Élu·es des AS + 3 voix) – 1 ABSTENTION 

Ndlr : le budget ayant été bâti sur la base de la suppression de nombreux championnats de France  
(-27%, cf le nouveau règlement fédéral qui vient d’être rejeté) et donc moins de dépenses afférentes 
(moins de crédits d’animation), il ne pourra donc pas être réalisé sans adaptations ultérieures.  
 

 

 

Le Budget d’investissement  

500 000€ seront investis pour l’achat de logiciel, bureau/ordinateurs, matériel sportif, 
véhicules/remorques (à condition qu’ils soient co-financés avec les collectivités territoriales).  

Le budget d’investissement a été adopté : 20 POUR - 19 ABSTENTIONS (SNEP-FSU, Élu·es des AS + 3 
voix)  

 

 

 

Élections des représentant·es des AS au CA UNSS 

Les 10 candidat·es de la liste « Le sport scolaire, un droit pour toutes et tous », soutenue par le SNEP-
FSU, ont été élu·es.  

Pour les départements 16 – 37 – 47 – 94 n’ayant pas été en mesure de procéder aux élections en 
décembre 2023, le processus électoral débutera en septembre pour élire les représentant·es des AS 
aux CD UNSS de ces 4 départements. 

 



AG de l’UNSS – 5 juillet 2024 – Éléments à retenir 
 
 

 

 

Nos questions diverses   

Règlement Fédéral : Liens avec les fédérations délégataires. Résultats de la consultation faite auprès 
des services UNSS en territoires. Aucune réponse une fois de plus ! 

Service Régional académie de Normandie : Appel à candidature au poste de directeur régional adjoint 
et chargé de mission : Le ministère va rencontrer la Rectrice le 10 juin prochain. L’UNSS est à l’ordre du 
jour.  

Salaires, avancement et grille indiciaire : On nous a promis une réponse écrite … 

 

 

 

 

 
Retrouvez les autres documents relatifs à l'AG sur notre site : la déclaration liminaire du SNEP-FSU, 
nos interventions sur le règlement fédéral et sur le budget, le PV de l’AG du 16 janvier 2024  
 

https://lesite.snepfsu.fr/sujets/mon-metier/sport-scolaire/instances/
https://lesite.snepfsu.fr/sujets/mon-metier/sport-scolaire/instances/
https://lesite.snepfsu.fr/sujets/mon-metier/sport-scolaire/instances/

